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今今年年蓝蓝莓莓苗苗木木挺挺抢抢手手
听说一亩蓝莓能卖五六万元，不少本地果农都想买几株回去试试

采访中记者了解到，不少果农
热衷果树新品种。“这两天来咨询
的果农，大都问一下关于果树新品
种和肥料使用的问题。”农科院工
作人员告诉记者，不少果农想购买
一些新品种，提高经济效益。

工作人员还告诉记者，目前樱
桃苗木的新品种有福晨和福星。

“福晨成熟时间早，比红灯早熟10

天左右，并且它果个大，产量高；而
福星个头大，产量高，一亩地能产
2000到3000斤，口感也不错，不少
果农已在种植。”

烟台市苹果协会会长姜中武
说，不仅樱桃有新品种，苹果也有
新品种出来，美乐苹果新品种比普
通的苹果表光光滑，“目前我们正
在研究给苗木脱毒，预计后年美乐
脱毒苗木会批量销售。”

本报记者 李静

新品种受欢迎

本报11月20日讯(记者 李楠
楠 ) 据悉，明年起高校自主招生
挪到高考后进行，这让不少高校有
点坐在不住，纷纷提前到各个高中

“拉关系”，了解生源情况。
根据往年经验，11月起，自主

招生试点高校将陆续公布各自下
一年的自主招生简章，但截至目
前，北大、清华、北师大等高校均未
如期公布。“因为这一届学生的自
主招生将挪到明年高考后进行。”
烟台一中一位老师说，改了以后，
对学生有利，能让考生安心准备高
考。

“以前高校自主招生考试大多
集中在春节前后，此时已进入高三
学生复习迎考的重要阶段，而挤出
时间复习备战自主招生考试，给学
生带来不小的压力。”这位老师说
道。

据介绍，按照教育部的高考改
革方案，从明年开始，高校自主招
生考试要推迟到全国统一高考之
后进行。这意味着，明年各高校自
主招生考试最早也要到6月9日，比
往年的考试时间推迟了三四个月。

对学生有利，但对高校来说很
是焦急，由于不能及时掌握优势生
源，不少高校坐不住了，提前到各
个高中来“拉关系”，打探生源。仅
在11月初，北京林业大学党委副书
记及山东招生组长等一行多人就
突击访问了烟台一中、烟台二中两
所高中，与两所高中共建了“优质
生源基地”。几乎在差不多的时间
内，东南大学、中南大学及中科大
等高校也陆续给莱州一中发来喜
报，希望有更多优秀学子报考。

自主招生延后

高校提前来“拉关系”

本报11月20日 (记者 李
静 ) 20日，第十一届北方 (烟
台)果树苗木·生产资料交易会
进行到第二天。记者在苗木会
上发现，今年不仅买苹果苗的
果农多，买蓝莓苗的也不少，而
且本地果农购买蓝莓苗的热情
非常高，不过大家买得都不多，
都是你三株，我五铢，零散购
买。不少果农表示，种植蓝莓的
经济价值比苹果、樱桃高得多，
所以想尝试种植。

20日，在烟台国际博览中
心苗木会现场，果农购买苗

木 的 热 情 很 高 。“ 多 少 钱 一
株？”“这个几年能结果？”“怎
么改良土壤？”面对热情的果
农，烟台金果农业开发有限
公司基地经理逢元国忙得团
团转。

“去年就没这么忙，今年买
蓝莓苗的特别多。”中午12点
多，忙活一上午的逢元国终于
有机会喘口气了。他告诉记者，
去年苗木会三天，他们一共卖
了1000多株蓝莓苗，而且本地
买蓝莓苗的很少，不少都是河
南、陕西等地果农购买的，而今

年明显感觉烟台果农买蓝莓苗
的热情高了不少，“昨天一天就
卖了1000多棵，还有一些大客
户，留下了联系方式，打算去基
地考察。”

“都说种蓝莓赚钱，我们村
有一家种的，说一亩能卖五六
万，我也买两棵种上试试。”来
自海阳的果农张有成给记者算
了一笔账，种一亩樱桃能卖1万
块钱，蓝莓一亩能产 2 0 0 0到
3000斤，按照30元一斤算，至少
能卖6万元，“就第一年投入成
本高，再往后管理很简单，投入

费用也很少。”张有成说。
采访中记者发现，苗木会

现场销售蓝莓苗木的企业很
多，买苗的果农也很多，但多数
都是抱着试试的心理，只买几
株。一株蓝莓苗定价在10元-15

元不等，苗子都是已经长了三
年了，果农买回去栽上第二年
就能结果。

逢元国告诉记者，蓝莓对
于烟台果农来说是一种新兴的
水果，这几年逐渐被消费者所
接受，种植面积也在逐年扩大，
发展前景不错。

蓝莓发展前景不错

“蓝莓的发展前景确实
不错，不过果农也不能盲目
种植。”烟台市农科院果树
分院新技术室主任苏佳明
告诉记者，蓝莓经济价值很
高，按照这几年的行情，果
农种一亩能卖五六万元，但
蓝莓适合生长在酸性土壤
中，并且对土壤有机质要求
很高。

今年，在蓝莓成熟季，
市场上一斤卖40元左右，退
回到几年前，一斤蓝莓要一

两百元。记者了解到，蓝莓
价格变化如此大，主要是因
为近几年产量增加。

“产量高了，价格估计
会下降，不过我感觉至少10

年之内，种植蓝莓的经济价
值还是很可观的。”逢元国告
诉记者，种植蓝莓一般第一
年投入较大，后期投入就比
较少了，“第一年改了土壤，
一亩地成本在六七千左右，
之后每年管理很简单，也不
用打药，只有人工成本。”

建议规模化种植，或搞采摘游

苏佳明告诉记者，蓝莓
的品种有很多，但由于气候
原因，有的品种不适合在烟
台种植。目前来看，蓝丰、杜
克、北陆等品种适合在烟台
种植。另外，蓝莓最怕冻害，
因此不建议露天种植，冷棚
种植的效益也十分可观。

“目前蓝莓在烟台种植
较少，相关产业还不完善，果
农种植一定要考虑怎么卖出
去。”苏佳明说，蓝莓与苹果、
樱桃不同，它是一批一批成

熟，大规模种植销售比较方
便，“要是一家一户种植三四
亩地，成熟一批也摘不了多
少，到时候商家不来收购，果
农就会面临销售难题。”

“搞蓝莓采摘的话，就不
存在面积小销售难的问题。”
苏佳明建议，想要搞蓝莓采
摘的果农可以在种植蓝莓的
同时，再种植樱桃、草莓等其
他水果，品种多样化吸引顾
客。

本报记者 李静

专家看法

小小餐餐馆馆学学校校门门口口送送外外卖卖被被查查
涉嫌未经许可进行集体用餐配送，食品安全无法保证

本报11月20日讯 (记者
王永军) 日前，有市民举报称
莱山一中门口有不少餐馆向学
生送外卖，食品质量无从保证。
20日，莱山区食药监局稽查大
队工作人员到现场进行了查
处，这些餐馆涉嫌无许可进行
集体用餐配送，食品安全也无
法保证。

20日上午11点30分左右，
在莱山一中栅栏门内，围着一
圈学生，有不少学生家长来给
学生送衣物和食物。但也有一

些其他身影，有好几个人骑着
摩托车，上面带着不少外卖食
品准备送给学生。

“你有集体用餐配送资质
吗？”莱山区食药监局稽查大队直
属中队工作人员上前询问一位
送外卖的男子。这名男子摩托车
上放着的泡沫箱内有不少盒饭，
可以看到泡沫箱箱体有些脏污。

据稽查大队工作人员介
绍，这些小餐馆只被允许在店
内制售饭菜，这样送外卖本身
就很不规范，也无法避免在运

输过程中造成二次污染，易引
起食品安全事件。

经过工作人员的解释，不
少送外卖的男子被劝离。只有
一名男子称，他从烟大小吃街
过来带点食品送给老妹，不过
却引发了一场笑剧。

“你哥姓什么？”面对询问，
等待外卖的这位女学生支支吾
吾说不出来。看到这一幕，送外
卖的男子眼看着遮不住了，只
好承认是来送外卖的，看有人
检查就说了谎话，企图躲开检

查。
莱山区食药监局相关负责

人称，这些送外卖的涉嫌未经
许可进行集体用餐配送。餐饮
企业进行集体用餐配送需申请
集体用餐配送、中央厨房《餐饮
服务许可证》。

“建议市民尽量不要选择
外卖食品。”莱山区食药监局
工作人员提醒称，不少外卖食
品在运输过程中质量无法得
到保证，建议市民尽量去店内
就餐。

苗木会现
场，销售蓝莓苗
的展位前，不少
果农前来咨询
购买。本报记者

李静 摄
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